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SUBPREFEITURA DA CIDADE ADEMAR
Coordenadoria de Governo Local

Avenida Yervant Kissajikian, 416, - Bairro Vila Constância - São Paulo/SP - CEP 04657-000
Telefone: 56707000

ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA – 12/09/2023
CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E CULTURA DE PAZ SUBPREFEITURA

CIDADE ADEMAR – CADES – AD
PARTICIPANTES:
Representantes do Poder Público Ausentes
Rogério Balzano – subprefeito da Subprefeitura de Cidade Ademar
Geraldo Varote – Coordenador Governo Local Subprefeitura Cidade Ademar
Conselheiros do Poder Público presentes
Andréia Garcia Bueno de Azevedo – Conselheira titular representante da Subprefeitura Cidade
Ademar.
Jéssica Ribeiro Gusmão - Conselheira Suplente representante da Subprefeitura Cidade Ademar
Conselheiros da Sociedade Civil: Presentes
Lorena Rabarchi Graciano - Conselheira titular CADES - AD
Marcelo José Sampaio - Conselheiro Titular CADES – AD
Ana Cassia Fernandes de Souza - Conselheira titular CADES – AD
Conselheiros da Sociedade Civil: Ausentes
Johann da Silva Almeida – Conselheiro Titular CADES - AD
Alfredo Duque de Almeida Filho – Conselheiro titular CADES – AD
Marcio Athanazio Joaquim – Conselheiro titular CADES - AD
Convidados:
Cintia Okamura
Lia – Parque Sete Campos/Búfalos
Sueli – Vila Clara
Às 19:15 teve início a reunião com a abertura da Lorena explicando que a dinâmica da reunião
seria uma devolutiva/atualização de status das pendências que o Conselho tinha até então.

Confirmação da reunião com o Prof. Delijaicov para o dia 15 à tarde na USP.

Marcelo falou sobre o pedido de reunião com o professor Delijaicov e o pronto atendimento do
pedido pelo professor. Tal pedido foi feito em função da forma extraoficial pela qual os munícipes
tomaram conhecimento da implantação do novo modal hidroviário e as críticas e comentários que
chegaram até os membros do Conselho. Para melhor compreensão do que de fato estava
acontecendo foi indicado pelo Professor João Sette Whitaker o Prof. Alexandre Delijaicov,
responsável pela criação dos equipamentos públicos educacionais conhecidos como de CEUS e
criador do Sistema Integrado de Hidrovias Urbanas do Município de São Paulo e do Sistema
Integrado de Hidrovias Urbanas da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê. Foi sugerida a formação de
uma comissão dos Conselheiros para o primeiro encontro e posteriormente a elaboração de outro
tipo de evento aberto à toda a comunidade. Lorena enfatizou a importância do encontro e a
oportunidade de podermos conhecer o projeto pelo seu criador e de eventualmente podermos
analisar conflitos ou discrepâncias em confronto com informações que já tivemos contato, como
por exemplo, os apontamentos e críticas feitas pela Profa. Marta Marcondes em outra ocasião
neste mesmo Conselho.

Retomar discussão sobre a participação dos CADES no manifesto proposto pelo Rogério
Peixoto.
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Lorena lamentou a ausência do Rogério Peixoto proponente do Manifesto. Ressaltou a
importância dele na discussão sobre os mananciais. Lorena lembrou que colocamos este
manifesto no Conexão Cades Regionais onde estão reunidos os 32 CADES. Foi também enviado
para a Sra. Rute Cremonini, liderança notória do CADES, no sentido de que ela enfatizasse a
necessidade dos outros CADES subscreverem tal manifesto. Sem sucesso. Foi pedido, então,
para que o Rogério, servidor da Secretaria do Verde e do Meio Ambiente que reforçasse nosso
pedido com a Sra. Rute Cremonini.

Informes e detalhes sobre a inauguração da Horta Comunitária da Subprefeitura no dia
13/09.

Lorena destacou a importância da inauguração e reforçou a necessidade da presença de todos na
inauguração da Horta Comunitária e servirá de modelo para outras ações. Destacou também a
importância do trabalho realizado pelo Conselheiro Márcio e do técnico Theo. Falou também da
necessidade de elencar os agentes que vão fazer a manutenção da horta e o destino da produção
dela. Essa é maior preocupação. Andréa também enfatizou a importância da ação e disse que
realmente é preciso discutir com o Rogério, subprefeito, para que essas ações sejam organizadas
no sentido de perenizar a horta. Marcelo elogiou o trabalho do Theo e Márcio. Porém, reforçou a
necessidade de usar a horta como um modelo de educação ambiental e seria fundamental
conectar a atividade da horta às escolas do bairro. Além, disso mostrar aos jovens o resultado do
trabalho mostrando o uso da produção nas cozinhas das escolas e na merenda escolar.

Verificar se a doação das árvores da SP Trans vai acontecer de fato.

Jéssica informou que 178 mudas serão enviadas para o Parque Sete Campos. A Secretaria do
Verde e do Meio Ambiente já foi informada. Lorena pediu uma posição sobre as demais que serão
doadas à uma escola pública. Lia, liderança da região do Parque Sete Campos pediu o número do
pedido para reforçar. Jéssica atendeu prontamente o pedido. Lorena relatou que a Secretaria do
Verde e do Meio Ambiente esteve na reunião do CPM e fez uma apresentação sobre o Parque dos
Búfalos. Em função disso pediu à Lia que nos traga mais informações sobre a dinâmica regional
para que nós (CADES) possamos ajudar baseados em informações de boa procedência. Lia
relatou o que está acontecendo no Parque dos Búfalos agora e que a limpeza tem sido feita pela
comunidade porque ainda não é possível o uso de máquinas. Já há uma equipe de segurança
trabalhando diuturnamente. Relatou que como o Parque ainda não foi implantado ainda não há
estrutura para funcionários. Falou também do combate à incêndios que tem sido pela comunidade
de forma satisfatória. Relatou também o trabalho de conscientização da comunidade que está
sendo feito no sentido de isolar o parque durante o período de implantação. Isso devido à
questões de segurança, visto que, haverá uso de maquinários, etc.

Propôs que os membros do CADES façam uma visita ao Parque para conhecer o espaço e as
lideranças locais que trabalham. Marcelo chamou a atenção para as denúncias feitas pelos
moradores da região do Parque e a necessidade de provar que tais denúncias procedem. Lia
concordou e enfatizou a necessidade da nossa parceria.

Registro da Ação da Horta da Vila Clara na ODS 2030. Informe sobre o fato da Escola
Estadual assumir a manutenção e encaminhamentos necessários na Horta da Vila Clara.

Cintia e Sueli da Vila Clara participaram reforçando a necessidade do caráter educacional da
Horta Comunitária. Lembraram a experiência da Vila Clara, ajudada pelos membros do CADES e
comentou a ausência de participação da gestão da escola na manutenção da horta. Mesmo
assim, continuaram a insistir até que a direção entendesse a necessidade de ajudar e por fim,
direção e grêmio estudantil encamparam a tarefa e a produção da Horta da Vila Clara foi
distribuída entre alunos do grêmio e usada na merenda da escola. Lorena, em nome do CADES,
parabenizou Cintia e Sueli pela realização.

Sueli trouxe uma queixa sobre uma pinguela existente na Vila Clara e a necessidade de uma
maior atenção da Subprefeitura com relação ao bairro.

Relatou que um assessor do Ver. Rodrigo Goulart já esteve lá mas nenhuma medida foi tomada.
Jéssica disse que existe um pedido no sistema, mas não há nenhuma informação nova sobre as



06/10/2023, 09:55 SEI/PMSP - 091211229 - Ata de Reunião

https://sei.prefeitura.sp.gov.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=97439945&i… 3/3

demandas da região. Lorena, disse que dia 18 haverá uma reunião do CPM que tratará de
questões relativas à SP Trans (será tratado o tema do terminal).

Lorena agradece a todos e não tendo mais pautas a serem discutidas, encerra a reunião.

 

 

Andréia Garcia Bueno de Azevedo
Assessor(a) I
Em 05/10/2023, às 09:56.
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